

Les Diablerets, Hôtel des Sources, 14h30

Jeudi 3 novembre : Film : *C'était hier*. De Jacqueline Veuve, cinéaste.

Sur des clichés noir et blanc, des spectateurs attendent alignés sur les bords des routes d'un petit village. C'est l'été 1937, les coureurs cyclistes du Tour de Suisse, en plein effort, traversent la petite commune de Lucens. Les enfants de l'époque, devenus aujourd'hui grands-parents, se souviennent. A une époque où la bicyclette était un sport de riches, réservés aux seuls hommes, ouvriers et paysans, eux, s'éreintaient à la fabrique ou dans les champs. La richesse du patrimoine photographique et des archives filmiques permet de donner vie à tous ces souvenirs et de redessiner en filigrane la grande histoire : les retombées de la crise de 1929, la montée des fascismes européens, les prémices de la deuxième guerre mondiale.

Le Sépey, Maison de Commune, 14h30

Jeudi 10 novembre : *Les procès de sorcellerie en terre vaudoise*. De Martine Ostorero, historienne.

A la fin du Moyen Age partout en Europe, on commence à croire que des hommes et des femmes vont au « sabbat ». Durant ces sabbats, les sorcières et sorciers mangeraient de jeunes enfants, profaneraient des hosties et se livreraient à des orgies avant de rentrer à califourchon sur leur balais. Cette croyance fantasmagorique a eu des effets bien réels : les individus soupçonnés de tels actes ont été arrêtés, torturés et jugés dans des tribunaux d'inquisition. Les premières chasses aux sorcières ont commencé dans les Alpes occidentales vers 1430, en particulier dans le pays de Vaud, en Valais et en Savoie. Comment une telle croyance a-t-elle été rendue possible ? Comment se déroulait concrètement un procès de sorcellerie ? Quels intérêts servaient-ils ? Nous tenterons de répondre à ces questions par l'examen de documents procéduraux concernant le Pays de Vaud au milieu du XV siècle.